

# Gemeinde Büchen

## Beschlussvorlage

### Bearbeiter/in:

Nadine Frömter

### Beratungsreihenfolge:

#### **Gremium**

Bau-, Wege- und Umweltausschuss

#### **Datum**

02.09.2019

### Beratung:

Bestätigung des Bushaltestellenpunktes "Pötrauer Str."

Es ist ein Hinweis eines Bürgers bei der Gemeindeverwaltung zum Thema Bushaltestelle Büchen, Pötrauer Str. eingegangen.

Der Bürger verweist aus Klimaschutz- und Lärmaspekten darauf, dass der Bau und die Einrichtung der Haltestelle zu früh erfolgt ist. Zudem wurde die Haltestelle zu früh in den Linienfahrplan aufgenommen, so dass es dazu kommt, dass die Busse nicht genutzt werden. Die Beschwerde ist den Fraktionsvorsitzenden übermittelt worden.

Hierzu ist mitzuteilen, dass im Rahmen der Erschließung des Großen Sandkamps und dem Bau des Kreisverkehrs die Bushaltestelle mit geplant und gebaut wurde. Eine Verzögerung des Baus der Haltestelle hätte aller Voraussicht nach zu Mehrkosten geführt.

Eine neu gebaute Haltestelle sollte zeitnah in die Verkehrsplanung einbezogen werden. Das Angebot zieht die Nutzer erfahrungsgemäß nach. Und ein Bus ersetzt viele Autos. Derzeit ist der Ausbau des Wohngebietes bereits gut vorangeschritten und die ersten Häuser werden mit Sicherheit bald bezogen. Ein Warten auf die nächste Fahrplanumstellung, welche im Dezember vorgenommen wird, wäre kontraproduktiv. Zusätzlich darf nicht außer Acht gelassen werden, dass auch Fahrgäste, die nicht im Wohngebiet wohnen, an der Haltestelle warten könnten. Es ist die Aufgabe des ÖPNV alle Fahrgäste zu befördern.

Grundsätzlich besteht zwar die Möglichkeit aus dem Neubaugebiet in Pötrau zu Fuß oder mit dem Rad zum Schulzentrum oder zum Bahnhof zu gelangen, dabei darf man allerdings beeinträchtigte Menschen nicht vergessen. Hierzu zählen nicht nur ältere und/oder behinderte Menschen, sondern auch Kinder, Schwangere oder Mütter mit Kinderwagen. Alle Menschen haben ein Recht auf Teilhabe und so steht jedem die Möglichkeit offen, unkompliziert die Infrastrukturen der Gemeinde Büchen zu nutzen.

### Beschlussempfehlung:

Der Bau-, Wege- und Umweltausschuss der Gemeinde Büchen bestätigt die Bushaltestelle Büchen, Pötrauer Straße.